
最新航天演讲稿 筑梦航天演讲稿(精选6
篇)

演讲稿首先必须开头要开门见山，既要一下子抓住听众又要
提出你的观点，中间要用各种方法和所准备的材料说明、支
持你的论点，感染听众，然后在结尾加强说明论点或得出结
论，结束演讲。大家想知道怎么样才能写得一篇好的演讲稿
吗？接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇演讲稿吧，
我们一起来看一看吧。

航天演讲稿篇一

大家上午好！

今天我国旗下讲话的主题是“向中国航天英雄致敬”

1961年4月12日，苏联航天员加加林勇敢地搭乘东方一号飞船
进入地球轨道，开创了人类载人航天的历史。经过前期充分
的论证与试验，七次试射中的最后两次才得以成功。人类这
首次的太空之旅并不顺利，加加林绕地球一周108分钟的太空
之旅可以说是险象环生。也正因为经历了如此多的不易，人
类的首次载人航天才更加值得铭记与纪念。加加林的壮举实
现了自古以来人类飞天的梦想，开启了人类探索太空的新纪
元。联合国大会2011年4月7日作出决议，将每年的4月12日确
定为国际载人航天日。

中国载人航天发展迄今已整整60年了，人类的载人航天技术
取得了飞速的进步。这60年来，我们国家的先辈们披荆斩棘，
不懈拼搏，在艰苦卓绝的条件下，实现了我国航天技术从无
到有，又经一代又一代的航天人默默付出，将我国的通天之
路修筑得足够宽广。2016年国务院通过确定每年的4月24日为
中国航天日，以此纪念东方红一号的发射成功。2021年4月24
日，我国迎来了第六个“中国航天日”。当1970年4月24日



《东方红》的音乐声响遍全球，我国第一颗人造地球卫
星“东方红一号”发射成功，同时也拉开了中国人探索宇宙
奥秘、和平利用太空、造福全人类的序幕。2003年10月15日，
中国第一艘载人航天飞船神舟五号发射成功。中国成为继苏
联和美国之后世界上第三个将人类送入太空的国家。如今，
中国开启迈向空间站的时代，触角伸向更远的星际。

杨利伟：中国首次执行载人飞行任务的航天员，驾乘神舟五
号飞船在太空飞行21小时23分，实现了中华民族的千年飞天
梦想。2008年9月25日，神舟七号飞天，翟志刚和刘伯明、景
海鹏组成神舟七号飞行乘组，开始了他们的第一次太空之行，
也是中国人第一次手持红旗，漫步太空；刘洋：于2012年6
月16日搭乘神舟九号顺利升空，成为中国第一位女航天员，
她说：“被国家需要是最大的幸福”；景海鹏：中国三次出
征太空的航天员，2012年6月，圆满完成天宫一号与神舟九号
载人交会对接任务，2016年6月，他再次奉命担任指令长，执
行天宫二号与神舟十一号载人飞行任务，圆满完成与天宫二
号交会对接；王亚平：我国首个“太空教师”……成为一名
航天员，他们需要经过严苛的训练。天梯无捷径，唯有苦登
攀。他们为祖国无私奉献，不怕牺牲，为了航天事业无怨无
悔。他们为祖国出征太空，把使命看得比生命更重要。他们
实现了中国航天梦，他们名副其实都是我们心目中的航天英
雄。

中国的航天事业，从无到有。从无人到载人，从一人到多人，
从太空行走到交会对接……中国航天在浩瀚太空，留下了一
个又一个脚印，中国航天事业蓬勃发展，离不开一代代航天
人的辛勤付出。空间站建设、载人探月、火星探测……中国
航天的时间表正在加速。我们的征程未完待续，我们的征途
是星辰大海。

每次发射牵动亿万国民的心；每次点燃，筑就千年飞天梦。
今天，让我们致敬中国航天英雄！致敬，中国航天人！学习
他们“特别能吃苦，特别能战斗，特别能攻关，特别能奉



献”的航天精神。我们航天中学作为一所航天特色学校，在
第六个中国航天日之际，我们初一1班全体同学倡议每一个航
中学子积极行动起来，学一个航天人，看一本航天书，画一
幅航天画，多了解航空航天知识，为未来筑起宏伟航天梦！
为中国航天日献礼！虽然我们现在还只是一名中学生，飞天
的梦还只是我们的梦想，可是我相信，只要我们努力地学习，
好好掌握老师教给我们的知识，遇到困难勇于探索，锲而不
舍，将来就一定会像航天英雄们那样，乘坐巨大的宇宙飞船，
飞向美丽的太空，让我们的梦想变成现实！

航天演讲稿篇二

大家早上好！

1970年，中国人第一次发射人造卫星，那一年我三岁，正是
一个爱问问题的年纪。每当我的父亲被我没完没了的为什么，
问得哭笑不得的时候，他就会说，这有什么为什么呢，火箭
都发射啦，卫星都上天啦，所以在我那会的记忆里边，发射
卫星、发射火箭，是这个世界上，最神秘、最牛的一件事情。
这个想法就像一个种子一样，种在我的心底，等到我高中毕
业的时候，为高考填什么志愿犯了愁。有一天，我在图书馆
里边，看到一本《人民画报》，上面有一张“长征三号”的
照片，突然我小时候那个想法，就像一颗种子苏醒了一样，
我就想如果我不去学航空航天，不去从事这个职业，我可能
这一生都没有机会去接触一枚真正的运载火箭。所以一瞬间，
我就知道志愿怎么报了：北航、西工大、南航，而且还豪气
万丈地说了一句，不服从分配。这样呢，在北航的五系读了
四年本科，然后又去西工大上了一年研究生基础课，之后就
来到我现在工作的这个单位——中国运载火箭技术研究院，
工作了整整25年，这25年里有13年，都是在做“长征五号”。
可以说我这一生，就只干了这一件事情。

有人问，中国为什么要搞“长征五号”大火箭？为什么要搞
航天？昨天，我在网上看了一篇文章，刘亚洲上将写道，太



空是如今这个世界里边，所有国家和军队最后的希望，失去
了太空，将会失去未来。我觉得将军说得非常好，在当今这
个世界，中国这样一个大国，如果我们没有独立、自由自主
地进入空间的能力，就好像大航海的时代，我们不能造船一
样，就像当年闭关锁国的大清王朝，错过大海一样，我们将
会错过太空。所以发展“长征五号”只有一个目的，就是要
大幅度地提高中国人进入空间的能力。

这个火箭的特点就是突出一个“大”字，大的发动机、大的
结构、大的电气系统、大的地面支持系统。我们发动机单台
推力达到了120吨，是中国火箭发动机里边推力最大的，采用
的是高压补燃技术，它的压力，泵后压力最高达到50个兆帕，
我们周利民副院长说得很形象，它可以把黄浦江的水直接打
到青藏高原上去。“长征五号”的芯级，采用大的氢氧发动
机，液态的氢和液态的氧，是人类现在已知的，能量水平最
高的火箭推进器。

但是上帝是公平的，他给了你最高的性能，也给了你一大堆
难以解决的技术难题。我们这个发动机，在启动的那一瞬间，
它有的部件的温度要从零下253度在不到一秒钟的时间内，急
剧跳升到零上三千度，涡轮泵的转速要从零迅速加速到好几
万转。氢氧发动机号称是火箭发动机皇冠上的明珠，全世界
只有少数几个航天大国，能够掌握这个技术。那么“长征五
号”不但研制出了大氢氧发动机，而且一研制就是两种。

我们那个发射平台大概有两个篮球场那么大，自重两千多吨，
高度七十多米，在火箭发射的时候呢，它要承受每秒钟3.5吨
的高温燃气的冲刷，燃气的温度总共会达到摄氏三千度以上，
速度每秒钟四千多米，真正的烈火焚身啊！这样的发射平台，
它又非常精密，它可以3％毫米的精度去调节我们的支撑腿的
高度，在发射时候，承受着巨大的力学环境，噪声震动，它
的噪声水平会达到164个分贝，164分贝是100分贝能量值
的251万倍。那么偏偏呢，在我们的这个发射台内部，又是精
密的电子设备，是我们的配气供电的设备。外面这么严酷的



环境，发射台内部必须保证一个非常好的力学环境条件。所
以这样一个2000吨重的庞然大物，外面是钢筋铁骨，里边是
柔情似水，要保护这些设备。它偏偏还能够行走，还能够这
么精密，所以你看了我们的发射平台，就不用再去看变形金
刚了。

大的发动机，大的结构，更大规模的电气系统，更大规模的
地面发射支持系统，这一切大都为了一个，就是大的运载能
力。因为火箭的能力有多大，航天的舞台就有多大。“长征
五号”火箭的研制成功，使中国人一步迈进了世界大火箭国
家的俱乐部。

2006年的10月份，“长征五号”正式工程立项，开始了它艰
苦卓绝的十年铸箭历程。在中国新一代运载火箭里边，“长
征五号”是第一个立项的，但却是最后一个首飞的，就因为
它的研制难度太大。第一个就是新技术比例太高，这个火
箭95%的技术都是全新的，完全突破了国际上，一个新火箭新
技术比例不能超过30%的这个惯例；第二个难就难在它的研制
工作量巨大，在研制初期，我们测算过，这个火箭的研制工
作量，相当于一般火箭的3.5倍，但是到了研制后期，我们再
审视的时候，发现当时估计保守了，可能相当于4到5倍。4
到5倍的研制工作量，国家没有给我们4到5倍的研制周期啊，
没有配备4到5倍的人力资源啊。除了采取一些新的设计手段、
设计方法之外，全靠我们这支队伍夙兴夜寐，这么多年，只
争朝夕去拼搏，去努力。

我们研制团队的平均年龄只有35岁，我们首发试验队的平均
年龄只有30.5岁。在我们总体设计部，有一个年轻的空气动
力学的专家叫苏虹。2012年的5月20日，一个大型试验成功之
后，我说我请大家吃个饭吧。在饭桌上，大家都说这一年我
最开心的事是什么，苏虹说，她这一年最开心的事，就是终
于把自己嫁出去了。原来，我们才知道，她为了这个型号，
几次推迟婚礼，第二天就要举办婚礼了，亲友都请好了，单
位通知出差 ，拎着包二话不说就走。那天在饭桌上，苏虹她



哭了，我问她说你这么难，为什么不告诉我们啊？她说型号
任务这么急迫、这么紧张，我怎么能因为我个人的事情去耽
误工作呢。

在我们天津火箭公司总装车间，有一名叫崔鑫的年轻工人。
有一年春节，单位说任务紧，我们只能给大家放两天假，总
装车间有个说法，晚上12点之前都不叫加班，那么厂领导知
道以后说，这不行，大家一年这么辛苦，你就狠狠心，下个
决心给大家放三天，规定正月初四早上必须赶回车间。那么
这个崔鑫呢，他为了能够准时赶到车间，他大年初二就出发，
结果大年初二那天，天降暴雪，高速封路，火车停运。他怎
么回到岗位上？你们能猜到他怎么回到岗位上？他选择走回
来。从山西忻州啊走回来，一路上有老乡的拖拉机，他就搭
一段，有别人的摩托车，他就搭一段，什么都没有的情况下，
他就选择走。他愣是在正月初四凌晨四点钟，顶着漫天的飞
雪走回了总装车间。谁说我们的80后、90后，他们是独生子
女，吃不了苦，没有担当呀，你看看我们航天这些年轻人，
我想火箭起飞时，喷薄的烈焰，就是对他们辛苦付出最好的
致敬。

其实每个人最初都有他的梦想，有的人坚持下来了，有的人
中途改变了。但是不管你选择了什么，年轻的朋友们，我希
望你们能够守得住初心，耐得住寂寞，不要为这个世界的`风
华，去干扰你的视野，不要因为短期内没有得到回报，就沮
丧或者放弃，不要急功近利。因为这个世界上有很多伟大的
事业，是需要你花很长时间，去努力，去追求的。就像我
们“长征五号”这支研制队伍，这些年轻人，他们花整整十
年时间，只做一件事情。我想有一句广告说得非常好，每一
个普通人或大或小的贡献，成就了这个国家的梦想。我想你
们也是一样，你们每天点滴的努力，也一定会成就你们各自
精彩的人生。我看到现场这么多年轻的面孔，就像看到清晨
绚烂的朝霞一样，少年强则中国强，中国未来的希望在你们
的身上，我祝福你们！



航天演讲稿篇三

大家好！宇宙飞船游历星海，离不开地面天文平台对天文数
据的细致观测与遥感基站的精准导航，下面就让作为梨园学
校金鹏科技团的一名观星员的我，和大家来分享从天文望远
镜中看到星辰大海之后的认识和感受。

每逢重大天象，梨园学校的金鹏社团都会带领学生和天文观
测设备，开展公益性观测，进一步激发了我校爱好天文的学
子对天文知识的热爱情结，学生们的科技兴趣得以更大激发，
更激励了梨园学子为祖国骄傲、自豪的情感。

天文观测丰富了我们的课外知识，磨练了我们的意志，提升
了我们与人交往的能力，特别是在挖掘自己潜能，发挥自己
才能方面，为我们提供了良好的平台。

通过参加学校的航天活动，我对天文知识的了解由一无所知
变得逐渐丰富，我领略了四季星空的变换，感受着宇宙星辰
的浩瀚与力量；我亲眼见到了划过夜空的流星，目睹了北斗
七星的蜿蜒曲折，感受了牛郎织女的含情脉脉。在那璀璨银
河中，流淌着巍巍中华五千年的深厚历史。从夸父逐日，盘
古开天辟地再到如今信息科技的高度发达，我学到了许多，
听到了许多，也看到了许多。从古至今，每个中国人都拥怀
揣着同样的梦想，那就是中国梦，强国梦！这梦想一如星河，
流淌过每个日日夜夜、潺流过每个中国人的内心，这梦想也
始终萦绕在我的脑海之中。

回眸历史，从19到，在中国共产党的带领下，在这1的发展中，
我国的科技水平实现了飞跃，发达的科技让梦想走进现
实，“神十”升空接“天宫”，“嫦娥”飞天探月球，“蚊
龙”潜海寻龙宫，航母入水显国威。当一阵阵掌声雷鸣般响
起，当全世界注目于中国时，中国梦还在继续着，我们有理
由相信，伟大的祖国将再结出累累的硕果。



身为未来国家栋梁的我们，心中怀着一份坚持，怀着一份荣
耀，勉励自己，让我们心怀中国梦，努力奋进，砥砺前行！

航天演讲稿篇四

大家好!

每个人都有自己的梦想，在我的心里也有一个梦想，它深深
地埋藏着一颗孕育着我理想的种子，在我心底生根、发芽。

我的梦想是当一名宇航员，当一名像杨利伟这样的`宇航员，
自从有了这个梦想，我便越发的喜欢飞向太空的新闻和火箭，
由其是喜欢其中的火箭，就这样，火箭让我发现了这颗埋藏
已久的理想之种。

上了五年级之后，渐渐地领会了火箭的魅力，下课，我仔细
得研究火箭的资料，当我知道其中火箭的好多奥秘，我明白
了要努力上学，要抓住细节，才能读好书。从那以后，我便
每次都要努力读书，抓住学习的技巧，让我的梦一定实现。
课下，我看课外书，去积累他人的精华，让我的中国梦飞天
梦更有可能成功，加油。

在我观察中，我发现，我最喜欢的火箭又有新的了，由其是
神舟十号，最吸引我的眼球是电视上那所描述的令我感到惊
奇、陌生而又新鲜的火箭世界。因为火箭能把我带进一个我
从未来过的太空世界，一切都让我感到像是走进了外星王国。
想象未来的故事，想象太空里那一个个星员，想象我是主人
的权力，这些幻想便接二连三变成了。

偶然，我又在图书馆中看到了火箭系列和太空系列的书，我
喜欢上了这两本书，并让我想当一个杨利伟一样的宇航员。
太空，让我喜爱火箭，火箭让我感觉出，好的文章让我读到
了火箭和太空的神奇，总之，在我心底，有一个当宇航员的
理想之种!我的航天梦中国梦，我一定要实现我的飞天梦。



航天演讲稿篇五

2013年6月11日17时38分02.666秒，在酒泉卫星发射中
心“921工位”发射，升空后再和目标飞行器天宫一号进行交
会对接，并进行短暂的有人照管试验。神十飞天紧紧地牵动
着中国人的心，把中华民族的梦想永远地留在了太空！还首
次开展航天员太空授课活动，是中国空间站的一座新的里程
碑。

近几年来，我们中国在航天事业上取得了飞快的进步，外国
媒体cnn文章称，神十飞天彰显了中国不断增长的太空力量。
从无人到模拟人，从模拟人到载人，从载人到现在的中国空
间站，中国航天技术的进步令世人叹服！

五星红旗你是我的骄傲，我为我的祖国而感到自豪！展望未
来，中国将实现“太空三步走”的计划，2014年中国将发射
空间站核心舱，2020年前后将建成规模较大的国家级太空实
验室。

另外，在今年7月20日，我国以“一箭三星”的方式，将3颗
技术科学试验卫星发射升空，10月25日，将实践十六号卫星
发射升空，而我国独立运行的北斗导航也已经应用于许多科
学领域，使人们的生活水平得到了提高，让人们的生活变得
更加美好！

同学们，我们总有一天要从前辈手中接过祖国飞天梦的重担，
为祖国的航天事业贡献力量。我们准备好了吗？大家要以怎
样的热情，去学习，去生活，掌握先进的知识啊！我们中的
一些人可能会直接参与飞天梦，即使航天员只有几个，但是
你想想，飞船的设计、研究、制作、安装、运输等等需要数
十万航天工作的努力，将来很可能我就是其中一位。无论你
将来做什么，在任何岗位上，也需要你的努力，因为如果没
有祖国的富强，我们拿什么搞研究开发啊！



航天梦，是中国繁荣富强之梦，为了祖国的昌盛，为了中华
民族的富强，让我们共同努力，筑梦航天！

谢谢各位老师。

航天演讲稿篇六

大家早上好！

我是来自x班的xx。今天我在国旗下讲话的主题是“致敬航天
人，共筑星河梦”。

星空之上，深邃而迷人。我相信大家都在某一个夜晚抬头仰
望过星空，寻找那北极星、北斗七星、还有那长长的、泛着
迷人光泽的银河。日落云起，天光抹绯。疏落银河灿灿，泻
缕缕潺涓，一派璀璨。从人类仰望长天，见星，见云，见星
空的那一刻起，长天成了画卷，星空成了谜题，让每个醉心
者神思牵挂，心有向往。

星空之下，一代代人仰望着星空，疑问着、探索着。万户飞
天、嫦娥奔月、天问火星，寄托了先辈们的梦想和思考。一
路过来，“神舟十三号”已在前天凌晨发射成功，中国航天
人用自己的汗水经验铸成了一道铁打的阶梯，携着前人之愿，
一路伸向那未知的天空。回头看来，明代万户在飞天之前也
曾仰天大笑道：“飞天，乃是我中华千年之夙愿。今天，我
纵然粉身碎骨，血溅天疆，也要为后世闯出一条探天的道路
来。”万户飞天虽然不成，但那种探索的精神与英雄无畏的
气概却被后世流传下来，至今尤让人铭记。再往后看，那些
为了航天事业奉献一生的人，虽然没有万户那样传奇的故事，
但他们的努力和付出已然刻画在我们每个人心中。

航空飞天、火箭结构……这些距离我们似乎都十分遥远。那
些飞天的动人故事和激动新闻似乎也像星星一样，被我们熟
知而又似乎为我们疏远。刚好，本次“航天巡展进校园”活



动弥补了这一遗憾。在我校体育馆一楼和教学楼c楼同时展出
了与航天相关的实物，受到了大家的广大关注。于我来说，
最令人感兴趣的是那些火箭残骸。很难想象这些残骸是如何
在与空气的剧烈摩擦以及落地时的碰撞中仍然保持着原来的
样子。另外，如果细看，也能发现这一些航空材料内是由多
个三角形组成，也不奇怪这些部位的坚固了。为此，我还是
不得不惊讶于我国航天事业的科技水平之高。

本次航天巡展活动也带来了一位即将升空的新朋友——一颗
低轨道通讯类卫星。几天内，华二学子结合自身，查找资料，
奇思妙想，投稿了各种寓意深刻的名字。最终以六年级7班的
孙艺萌同学的创意“华曜星号”定稿。试想，今后祖国的天
空中有一颗我们华二人自己命名的卫星，正发挥着作用，何
等自豪！

一个精神融入一个梦想，古人屈原在《天问》中对寰宇有所
提问。“九天之际，安放安属”、“日月安属，列星安陈?”
两千年前一句发问，现今有了令人满意的答卷——那是从无
到有，从弱到强，以追赶、并跑、超越之势不可挡，展现出
的航天梦想与精神。科学家们也正是以航天人自强不息的无
畏，才永葆“热爱祖国，无私奉献”这始终如一的精神，才
会众志成城、战无不胜，翱翔九天，追星不已。

诚然，航天事业需要一代代的不间断的研究与奉献。“不驰
于空想，不鹜于虚声”，仰望星空的同时也要脚踏实地。也
愿我们一同努力，坚定信念，看好空中星，走好眼前路，在
未知的前方一同踏路拓荒。也愿大家有朝一日能随风而起，
扶摇直上，去追寻自己心中那颗闪闪的星星！

我的演讲到此结束，谢谢大家。


